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Краевая столица готова  
встретить День Победы

Минтаевая путина:  
от А до Б

Будущее геотермальной энергетики  
пойдёт с молотка
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летать... умеет

В этом году исполняется 90 лет колхозу им. В.И. Ленина. В его судьбе  
не было простых времен, потому что труд рыбака всегда тяжел, независимо от 
экономических формаций и политических строев.
С материала «Рыбацкая гвардия Камчатки» мы начинаем серию публикаций, 
посвященных колхозу. Приглашаем читателей делиться своими воспоминаниями о 
предприятии и тех, кто здесь работал, на страницах нашей газеты

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Рыбацкая гвардия 
Камчатки

Дорогие 
ветераны и 
труженики 

тыла, 
уважаемые 

жители 
Камчатки!

Поздравляю вас с 
самым значимым 
праздником нашей 
страны – Днем 
Победы!

Каждый год 9 мая наши празд-
ничные улицы, скверы и площади 
становятся местом встречи поколе-
ний. В этот день мы особенно остро 
чувствуем связь времен и понима-
ем, как важно жить в мире и согла-
сии.

Оказавшись в суровых испыта-
ниях жестокой войны, наш народ 
доказал, что любовь к Родине силь-
нее самого грозного врага.

Наша мирная жизнь оплаче-
на высочайшей ценой: десятками 
миллионов человеческих жизней, 
невиданными лишениями и страда-
ниями. Знать героическое прошлое 
родного края и Отечества, гордить-
ся подвигом дедов и прадедов – наш 
долг перед ними.

Дорогие камчатцы, будем до-
стойны подвигов поколения по-
бедителей. Мы обязаны сохранять 
самое ценное, что было завоевано 
9 мая 1945 года, – мир, свободу, не-
зависимость нашей великой держа-
вы. Пусть праздник Победы служит 
и впредь сплочению народов, про-
живающих в мирном соседстве в 
нашем крае, и придаст новые силы 
в укреплении могущества России.

От всего сердца желаю вам здо-
ровья, мира, добра и благополучия!

С праздником, с Днем Великой 
Победы!
Губернатор Камчатского края 
Владимир ИЛЮХИН
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
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> Окончание на стр. 4–5 <

6

Судьба базового  
принципа  

рыбной отрасли  
не предрешена
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Жителей и гостей 
Петропавловска 
приглашают 
принять участие 
в общегородских 
мероприятиях, 
посвященных Дню 
Великой Победы

Как рассказали в администра-
ции Петропавловск-Камчатского 
городского округа, 8 мая в Парке 
Победы на бульваре Рыбацкой Сла-
вы с 12 до 13 часов пройдет торже-
ственное возложение цветов.

8 и 9 мая состоится традицион-
ная торжественная Вахта памяти. В 
ней примут участие петропавлов-
ские школьники. Юные горожане 
будут стоять караулом у Вечного 
огня в Парке Победы на бульваре 
Рыбацкой Славы (8 мая с 10:30 до 
15:30) и у памятника-обелиска во-
инам Советской армии в сквере 
Свободы в центре Петропавловска 
(9 мая с 11 до 16 часов).

9 мая праздничные мероприя-
тия начнутся в 10 часов. Жители 

и гости города смогут ознако-
миться с выставкой автомобилей 
– победителей конкурса «Спасибо 
деду за Победу!». В 12:00 начнет-
ся торжественный парад, где ко-
лонны личного состава парадных 
расчетов и военной техники про-
следуют от ул. Ленинской до Озер-
новской косы. Начало концертной 
программы праздника запланиро-
вано на 13 часов. В это же время 
свою работу начнут тематические 
палатки творческих коллективов 
города.

Построение участников колон-
ны ежегодной всероссийской акции 
«Бессмертный полк» состоится в 13 

часов возле дома быта «Чайка» по 
ул. Ленинская, 46. Старт шествию 
колонны будет дан в 14:00. Далее в 
15 часов команды представителей 
трудовых коллективов, военнослу-
жащих и учащихся Петропавловска 
примут участие в легкоатлетиче-
ском пробеге «Эстафета Мира».

Отметим, что в течение дня бу-
дет работать полевая кухня, орга-
низована праздничная торговля. 
Вечерняя концертная программа 
запланирована на 20:30. Заверше-
нием торжественных мероприятий 
в честь Дня Великой Победы ста-
нет праздничный салют. Начало в 
22:00.

Краевая столица готова  
встретить День Победы

> Поздравляем <

Дорогие ветераны!
В канун празднования 

Дня Великой Победы от 
всего сердца поздравляю 
всех, кто защищал на-
шу Родину и подарил нам 
мирное небо над головой. 
Низкий вам поклон!

Желаю вам крепкого 
здоровья, долголетия. 

Пусть каждый день 
приносит только ра-
дость и счастье!

Никто не забыт, 
ничто не забыто!

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!
9 Мая – особый, значимый и близкий каждому из нас день. Он 

навсегда вошел в историю как символ мужества, доблести и 
самопожертвования во имя торжества справедливости, во имя 
жизни!

Подвиг тех, кто героически приближал День Великой Победы, 
не имеет срока давности в сердцах поколений.

Спасибо вам за все, что вы сделали во имя будущего России, 
во благо каждого из нас! Здоровья вам, мира, благополучия!

С уважением,  
генеральный директор  

АО «Озерновский РКЗ № 55»  
Сергей БАРАБАНОВ

С уважением, генеральный 
директор  

ООО «Витязь-Авто»  
Алексас РАМАНАУСКАС
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Первая в этом 
году камчатская 
семья с ребенком-
инвалидом 
получила квартиру 
от правительства 
края

Ключи от новой квартиры, по-
лученной по договору социального 
найма, были вручены семье Ша-
бриных, в которой мама в одиночку 
воспитывает ребенка с инвалид-
ностью. Они получили квартиру 
общей площадью 54,5 квадратного 
метра.

По закону только семьи с деть-
ми-инвалидами, которые встали на 
учет до 1 января 2005 года, обеспе-
чиваются жилыми помещениями за 
счет федерального бюджета. Одна-
ко глава нашего региона Владимир 
Илюхин принял решение обеспе-
чить жильем семьи с детьми-инва-
лидами за счет краевого бюджета. 
На Камчатке таким семьям предо-
ставляются жилые помещения из 
местного жилищного фонда по до-
говорам соцнайма, а также предо-
ставляются социальные выплаты 
на приобретение жилого помеще-
ния в собственность. Кроме того, 
если один из родителей работает 
в бюджетной сфере, то он вправе 
получить средства из краевого бюд-
жета на первоначальный взнос по 
ипотечному кредиту.

«В 2019 году уже семь семей 
воспользовались социальной вы-
платой. Планируем, что до конца 

года еще минимум 32 семьи при-
обретут квартиры посредством 
социальной выплаты на покупку 

жилья, а не менее 7 семей станут 
счастливыми обладателями новых 
квартир по договору соцнайма», 

– сказала заместитель министра 
ЖКХ и энергетики края Елена Ко-
сова.

Благодаря средствам федераль-
ного и краевого бюджетов на Кам-
чатке многодетные семьи и семьи 
с детьми-инвалидами получают 
различную поддержку: денежные 
выплаты и целый ряд социальных 
льгот, помощь при улучшении жи-
лищных условий, организации от-
дыха и оздоровления детей.

С новосельем!

Больше всего возгораний су-
хой растительности фиксирует-
ся в частном секторе Петропав-
ловска, садово-некоммерческих 
товариществах в Елизовском 
районе и вблизи частных домов 
в Елизове. При этом были унич-
тожены несколько хозяйствен-
ных построек, заборов и жилой 
частный дом.

«Причина всех этих возго-
раний – человеческий фактор. 
Многие дачники и владельцы 
частных домов сами поджигают 
сухую траву, чтобы ее не косить. 
В конечном итоге люди пере-
стают контролировать огонь и 
он ветром распространяется на 
большие площади. Возгорания 
– также следствие массовых вы-
ездов людей на природу и на охо-

ту», – сказал заместитель предсе-
дателя правительства – министр 
специальных программ и по де-
лам казачества Камчатского края 
Сергей Хабаров.

Краевые власти напоминают кам-
чатцам об ответственности за на-
рушение правил противопожарного 
режима. Сжигание травы, отходов и 
тары менее чем в 50 метрах от зда-
ний категорически запрещено. Нару-
шителям грозит административное 
наказание в виде предупреждения 
или штраф в размере от 2 до 3 тысяч 
рублей для физических лиц, от 6 до 
15 тысяч рублей для должностных 
лиц, от 150 до 200 тысяч рублей для 
юридических лиц. Если сжигание 
травы привело к порче или уничто-
жению чужого имущества, суммы 
штрафов значительно возрастают. 
За сжигание травы предусмотрена 
административная ответственность. 
Если в возникновении пожара вино-
ват несовершеннолетний, наказаны 
будут его родители.
Фото  
пресс-службы  
ГУ МЧС по Камчатскому 
краю

> Происшествия <

Горячие дни

  СПРАВКА

В случае возникновения по-
жара звоните в пожарно-спа-
сательную службу по номеру 
01 со стационарного телефона, 
101 или 112 с мобильного теле-
фона.

 В ТЕМУ

Пресс-служба администрации 
Елизовского муниципального 
района сообщает, что в районе 
Пятой Стройки замечен медведь. 
Прибывшие на место специали-
сты краевого агентства лесного хо-
зяйства и охраны животного мира 
зверя не обнаружили. Тем не ме-
нее жителей и гостей Елизовского 
района просят соблюдать осто-
рожность при нахождении вблизи 
указанного района. Сообщить о 
появлении хищника можно кру-
глосуточно в ЕДДС ЕМР по тел. 8 
(415-31) 6-15-60, дежурному по 
городу Елизово по тел. 8 (415-31)  
6-42-30, с мобильного телефона – 
112.

  В ТЕМУ

Единовременные выплаты 
по 10 тысяч рублей получат ко 
Дню Победы ветераны Великой  
Отечественной войны, прожива-
ющие на территории Камчатско-
го края. Соответствующее поста-
новление подписал губернатор 
Владимир Илюхин.

Как сообщает краевое мини-
стерство социального развития 
и труда, выплаты адресованы 
участникам войны, труженикам 
тыла, инвалидам войны, несо-
вершеннолетним узникам фа-
шистских концлагерей, жителям 
Блокадного Ленинграда. Еди-
новременные выплаты получат 
414 человек. На эти цели из кра-
евого бюджета выделено более 4 
миллионов рублей. Вдовы вете-
ранов войны получат по 5 тысяч 
рублей в июне.

В мае на Камчатке в результате пожаров 
выгорели более 80 тысяч квадратных 
метров земель, всего с начала 
пожароопасного сезона – более 90 тысяч 
квадратных метров (9 гектаров)



№ 9 (5823)
8–22  мая 2019 4 Юбилей

>Дарья КОЖЕМЯКА

1974 год… Звучит торжествен-
ный марш, к причалу приближает-
ся большое рыболовецкое судно. 
Женщины не пытаются скрыть ра-
дость, предвкушение встречи пере-
полняет, с надеждой смотрят вдаль 
дети, букеты трепещут в их руках, 
солнце заливает кадр. Вспомина-
ются строки из стихотворения по-
эта Эмиля Куни:
В бухту смотришь ты, 

сероглазая, в брызгах, стынущих 
на весу, –

В океан, от границы Азии чайки 
весть о тебе несут.

Не легенда ты и не сказка, 
русской скромности плоть  

и кровь –
Мать рыбацкая, Сероглазка – 

верность девичья и любовь.
Кого же встречают эти совет-

ские граждане? Вернувшийся из 
долгого рейса БМРТ «Сероглазка» 
крупнейшего в СССР и России Ры-

боловецкого колхоза им. В.И. Ле-
нина.

60–70 годы прошлого века мож-
но по праву назвать золотыми для 
рыбной промышленности Камчат-
ки. Глядя на эти черно-белые ка-
дры, мы понимаем почему.

«Как один день пролетели уже 20 
лет. И кажется Зое Васильевне Поно-
марёвой, что вот только вчера свела 
ее судьба с человеком, работа кото-
рого связана с морем, – размеренно и 
веско звучит каждое слово диктора. 
– Для Анатолия Андреевича Понома-
рёва, капитана БМРТ «Сероглазка», 
эти годы стали хорошей жизненной 
школой. Сначала Балтика, потом 
Дальний Восток. Принял судно с на-
званием – «Сероглазка». И с тех пор 
он его бессменный капитан».

И вот зритель видит голубо-
глазого блондина Анатолия По-
номарёва, уроженца Смолен-
щины, техника-судоводителя по 
образованию. То улыбчивого, 

то сосредоточенно глядящего в 
даль.

ПАРТИЯ СКАЗАЛА «НАДО»!
«Все эти годы траулер славится до-

брыми уловами, – слышится голос за 
кадром. – А в прошлом году экипаж вы-
ловил более 140 ц пищевой рыбы. Это 
лучший результат среди дальневосточ-
ных рыбаков». И мы видим, как полне-
хонькие тралы вползают на борт судна.

– В ответ на призыв нашей пар-
тии о широком развертывании соц-
соревнований в этом году наш кол-
лектив решил принять встречный 
план, – рассказывает первый по-
мощник капитана с говорящей фа-
милией Рыбаков. – Мы понимали, 
что насколько это почетно, настоль-
ко же и ответственно. Но учитывая 
опыт прошлых лет, сработанность 
коллектива, качество подготовки к 
очередному рейсу, мы на это шли с 
определенным обоснованием. Соц-
соревнование было организовано 
за лучшую службу, вахту, бригаду, 
а также за звание ударника комму-
нистического труда и лучшего по 
профессии. Результаты соцсорев-
нования подводили ежемесячно, 
доводили через радиотрансляцию, 
делали информационные листы, 
вывешивали их на стенде. Это да-
вало большой стимул и коллективу, 
и каждому работнику в частности. 
Люди заинтересованы работать 
лучше, потому что знают: их ценят, 
их труд уважают.

«Успех на промысле зависит от 
каждого: от штурмана и механика, 
рыбообработчика и тралмастера, – 
продолжает диктор. – Море, работа 
сдружили людей. Каждый старается 
работать так, чтобы не отстать от 
товарища».

Рыбацкая 

Пожалуй, в каждом доме хранятся 
кусочки истории – пожелтевшие 
семейные фотографии, юбилейные 
альбомы, старые книги. Иногда, 
перебирая эти сокровища, мы радуемся и 
грустим от нахлынувших воспоминаний, 
о чем-то задумываемся. Но совершенно 
особенное чувство можно испытать, вдруг 
обнаружив архивные кинокадры! Такой 
находкой стал для нас киножурнал «Вахта 
в море» от 1974 года, который мы нашли в 
Дальневосточной студии кинохроники

> Колхозу им. В.И. Ленина исполняется 90 лет <

Анатолий Пономарёв

<
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Мы видим, как рыба серебря-
ным потоком льется в цех, как ее 
сортируют по лоткам, отправляют 
в холодильник. И вроде бы все на 
«Сероглазке» как на других судах. 
Никаких особых секретов нет. Но 
здесь постоянно ищут неиспользо-
ванные резервы и знают: рыбацкая 
удача не приходит легко.

– Взяли все, что можно было 
взять из этой рефрижераторной 
установки, – рассказывает старший 
механик А.В. Леснов. – Добивались 
максимального использования ее 
мощности. Это основной показа-
тель наших успехов в заморозке.

Старший тралмейстер П.И. Ма-
монтов делится секретами своего 
фронта работы: «Грунт в этом рай-
оне особенный – скала вулкани-
ческого происхождения, поэтому 
часты зацепы, порывы тралов. Но 
мы стараемся найти какое-то опти-
мальное решение, подбираем нуж-
ные грунтропы».

– Поиск, инициатива, стремле-
ние каждого найти что-то новое – 
это в правилах «Сероглазки», – зву-
чит с экрана.

«Наша партийная организация 
уделяет большое внимание вопро-
сам повышения производитель-
ности труда, эффективности про-
изводства, – считает В.Д. Рыбаков. 
– Вот пример: мы задались целью 
увеличить вес одного противня 
рыбы, изменили рисунок укладки, 
улучшили качество подпрессовки. 
За счет этого добились экономии 
тары, увеличилась вместимость мо-
розильных камер, емкость трюмов 
– 720 т вместо 650 т».

ЭКИПАЖ – ОДНА СЕМЬЯ
– Живет и трудится экипаж «Се-

роглазки» как одна семья, – расска-

зывает диктор. – Здесь взаимопо-
нимание и уважение друг к другу, 
доверие и человеческая доброта.

Мы видим, как в свободную ми-
нутку люди играют в шахматы и 
шашки, чистят картоху на палубе, 
красивая девушка накрывает в ка-
ют-компании стол с клетчатой ска-
тертью. Кто-то перебирает струны 
гитары, кто-то стрижет другу чуб, 
другие просто болтают… Вот он – 
век без интернета, когда экипаж со-
бирался вместе, чтобы посмотреть 
кино. Сегодня многие вспоминают, 
как это было здорово, душевно. Без-
условно, такая атмосфера на судне 
– заслуга капитана Анатолия Поно-
марёва.

– Он умеет организовать рабо-
ту, людей вдохновить. По своему 
характеру он очень беспокойный, 
вникает в каждую судовую службу, 
– рассказывает первый помощник 
Рыбаков. – Его всегда можно уви-
деть на мостике или в заводе, на 
траловой палубе или даже в маши-
не. Вот это его беспокойство всегда 
передается людям. Они активнее 
работают, больше вникают в суть 
производства, отсюда и произво-
дительность. С таким капитаном 
всегда легче, увереннее работать. С 
ним толку больше, а успехи – отлич-
ные. Коллектив его за это уважает, 
ценит, люди всегда хотят с ним ра-
ботать.

«Запахи моря он любил больше, 
чем весенние запахи сада», – гово-
рили о нем друзья. Иначе как мож-
но было провести на пароходе боль-
шую часть своей жизни?

КАПИТАН АНДРЕИЧ
Анатолий Пономарёв – один 

из самых известных камчатских 
рыбаков, который поднял планку 
по вылову рыбы так высоко, что 
никто в мире до сих пор не мо-
жет побить этот рекорд. В  1980 
году  экипаж  БМРТ  «Технолог» под 
руководством Анатолия Пономарё-
ва выловил 26 937 тонн рыбы.

Каким же мы видим на архивных 
кадрах знаменитого капитана, удо-
стоенного ордена Ленина и Трудо-
вого Красного Знамени, заслужен-
ного работника рыбного хозяйства 
РСФСР? Небожителем в строгой 
морской форме, подумаете вы? Да 

нет же! Вполне земной человек с 
доброй, светлой улыбкой, делови-
то расхаживающий по мостику в… 
шортах.

– Из разговоров на капитанском 
часе я знал, что «Сероглазка» – при-
знанный лидер на промысле. К 
Пономарёву часто обращаются за 
советом вновь прибывшие на про-
мысел экипажи, – вспоминал один 
из авторов фильма «Вахта в море», 
известный дальневосточный опера-
тор и режиссер Геннадий Лысяков. 
– У борта меня встретил улыбаю-
щийся загорелый крепкого телос-
ложения человек с короткой стриж-
кой, в шортах, которые явно были 
сделаны из обычных брюк.

– Я буду спать на диване: ко 
мне ведь ходят в любое время су-
ток. А вам удобнее будет рядом, 
– и он кивнул на соседнюю комна-
ту-спальню. Вот тут я понял, что 
передо мной сам капитан-директор 
«Сероглазки» Анатолий Андреевич 
Пономарёв.

Вот еще – из воспоминаний 
Геннадия Лысякова о Пономарёве 
и «Сероглазке» (они были опубли-
кованы в журнале «Северная Па-
цифика»): «Я пошел осматривать 
траулер. Капитана я обнаружил на 
палубе: Андреич, как все его здесь 
называли, штопал вместе с тра-
ловой вахтой трал... Сам он знал 
многих обработчиков, не гово-
ря уже о плавсоставе, по именам 
и отчествам. Впрочем, чему тут 
удивляться, когда сменяемость на 
«Сероглазке» была совсем незна-
чительной: люди на берегу меся-

цами ждали возможности попасть 
работать на это знаменитое судно. 
Здесь всегда был приличный за-
работок, сносные условия прожи-
вания, да и сам капитан был уже 
живой легендой. Для него ничего 
не стоило спуститься в «кремато-
рий», как называли туковый цех, 
где температура достигала 50 
градусов, а запахи мог выдержать 
далеко не каждый. Здесь вари-
ли рыбную муку и давили рыбий 
жир. Андреич делал все, чтобы об-
легчить труд туковаров, стимули-
ровать их заработок…

Уже в те доперестроечные вре-
мена у Андреича на доске показа-
телей каждый видел, сколько он 
заработал за день: сколько выпуще-
но продукции, сколько заработала 
смена, кто наказан за порчу тары, 
кто отмечен за отличную работу.

Я не идеализирую капитана По-
номарёва. Как и у любого человека, 
у него были свои недостатки и сла-
бости, но они никогда не выступали 
наружу, не мешали делу, другим лю-
дям. Поэтому к нему тянулись, его 
уважали».

«ЭКИПАЖУ БМРТ 
«СЕРОГЛАЗКА» СЛАВА!»

И опять хочется вспомнить стро-
ки Эмиля Куни: «Нету пахоты шире, 
нет просторов безбрежней, нету па-
харей в мире неуемнее здешних»… 

Труд рыбака никогда не был лег-
ким. Но что-то отличает те архив-
ные кадры от нынешних. Может, 
азартный блеск в глазах рыбаков, 
оптимизм и уверенность в завтраш-
нем дне? Или признание важности 
и ценности их работы?

Фильм завершается трогатель-
ной встречей на берегу, на глазах 
людей счастливые слезы, все спе-
шат обнять своих родных, загоре-
лых, просоленных работяг. И, ко-
нечно, капитана. А тот смущенно 
улыбается. Среди встречающих 
– работники радио, телевидения 
и даже Дмитрий Иванович Качин, 
в то время уже первый секретарь 
Камчатского областного комитета 
КПСС. «Экипажу БМРТ «Сероглаз-
ка» слава!» – гласит надпись на 
транспаранте.

Сейчас колхоз имени В. И. Ле-
нина – одно из немногих рыболо-
вецких предприятий Камчатки, 
которое не просто выживает – раз-
вивается. Фундамент, заложенный 
сильными, смелыми, честными 
трудягами, – крепок. Ветераны-
траулеры продолжают бороздить 
морские пашни, но колхоз стро-
ит и новые суда, а его продукция 
известна не только в России, а во 
всем мире. А значит, рыбацкая 
гвардия Камчатки, как говорили в 
советские времена, по-прежнему 
в строю.<

гвардия Камчатки
  СПРАВКА

Колхоз имени В.И. Ленина 
первым из рыбацких колхозов 
СССР приобрел большой моро-
зильный траулер, который был 
назван «Сероглазкой». Траулер 
добирался от пирса порта Нико-
лаев до Камчатки почти три ме-
сяца: через Индийский и Тихий 
океаны. Перегон обеспечила ко-
манда из 18 рыбаков-колхозни-
ков. Траулер прибыл на Камчат-
ку 26 марта 1966 года.

60–70 ГОДЫ ПРОШЛОГО ВЕКА МОЖНО 
НАЗВАТЬ ЗОЛОТЫМИ ДЛЯ РЫБНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ КАМЧАТКИ. ГЛЯДЯ НА 
ЭТИ ЧЕРНО-БЕЛЫЕ КАДРЫ, МЫ ПОНИМАЕМ 
ПОЧЕМУ

https://ruwikiorg.ru/wiki/1980_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://ruwikiorg.ru/wiki/1980_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://ruwikiorg.ru/wiki/%D0%91%D0%9C%D0%A0%D0%A2
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 СПРАВКА

Всероссийская конференция работников рыбохозяйственного ком-
плекса состоялась 16 апреля в Москве. Ее участниками стали около 
200 представителей рыбохозяйственного комплекса и органов государ-
ственной власти, 3 депутата Госдумы, 5 сенаторов.

Организаторами этого события выступили Всероссийская ассоциа-
ция рыбопромышленников, Общероссийское объединение работодате-
лей рыбной отрасли и ЦК Российского профсоюза работников рыбного 
хозяйства.

> Решение конференции полностью опубликовано на сайте нашей газеты 
rybak.kam-kray.ru <

Отрасль > Всероссийская конференция работников рыбохозяйственного комплекса обозначила проблемы отрасли <

Всероссийская конференция ра-
ботников рыбохозяйственного ком-
плекса собралась для того, чтобы 
проанализировать работу государ-
ственных органов, устанавливаю-
щих нормативно-правовые прави-
ла и осуществляющих реализацию 
этих правил в рыбной отрасли.

(…) Без всякого преувеличения, 
самым резонансным событием на-
ступившего года стала разработка 
и принятие закона о крабовых аук-
ционах. Обстоятельства его подго-
товки и скорость принятия вызвали 
настоящую бурю эмоций.

Закон вызвал такую реакцию 
еще и потому, что разработка и 
принятие подзаконных актов часто 
осуществляется без учета позиции 
рыбацкого сообщества, вопреки 
позиции рыбацкого сообщества, а 
в ряде случаев – и вопреки позиции 
депутатского сообщества, выра-
женной в законе.

Приведу примеры. Федераль-
ный закон от 3 июля 2016 года  
№ 349 предусматривал повыша-
ющий коэффициент для прибреж-
ного рыболовства. Однако, по 
оценкам предприятий, фактически 
повышающий коэффициент для 
«прибрежников» составил не 20%, 
а всего 5%.

Непонятно, что происходит с 
инвестиционными квотами. Два 
первых построенных на Камчатке 
береговых завода были введены в 

строй в сентябре прошлого года, но 
инвестиционные квоты не получи-
ли.

Уже полтора года не обновляют-
ся правила рыболовства для Даль-
невосточного рыбохозяйственного 
бассейна. Целый ряд законодатель-
ных норм из-за этого до сих пор не 
получили необходимого норматив-
ного отражения. Незавершенность 
правового регулирования особенно 
болезненна для прибрежного ры-
боловства, система регулирования 
которого принципиально изменена 
1 января этого года.

До сих пор не отрегулирован 
важнейший для дальневосточных 
регионов вопрос переоформления 
договоров на предоставление рыбо-
промысловых участков для промыс-
ла анадромных видов рыб.

Поэтому мы считаем важным 
продумать формы парламентского 
контроля за принятыми законами, 
формы контроля за своевременно-
стью и полнотой издаваемых подза-
конных актов, соответствия этих ак-
тов духу и букве принятых законов.

Целый ряд важнейших для рыба-
ков нормативных актов готовятся и 
принимаются слишком поспешно. 
Так, например, произошло со скоро-
палительным переходом на систему 
«Гонец». Не был предусмотрен пере-
ходный период, что осложнило рабо-
ту рыбопромыслового флота в Север-
ном рыбохозяйственном бассейне.

(…) О главном – о судьбе базо-
вых принципов отраслевого зако-
нодательства. Этот базовый прин-
цип еще называют «историческим 
принципом». Все чаще слышим ут-
верждения о том, что в рыбной от-
расли действует особый, отличный 
от всех остальных природоресурс-
ных отраслей принцип доступа к 
изначальному производственному 
ресурсу. Это не так!

Основные принципы доступа к 
общенациональному природному 
ресурсу в рыбной отрасли ничем не 
отличаются от тех принципов, что 
существуют в других природных от-
раслях. В каждой из этих отраслей 
была своя точка отсчета – приобре-
тение права на добычу природного 
ресурса за деньги.

Такое было в нефтяной, лесной, 
горнорудной отраслях. Так проис-
ходило и в рыбной отрасли – в раз-
ных формах в период с 1997 по 2003 
годы. Этот фундаментальный факт 
отражен в докладе к заседанию пре-
зидиума Госсовета в октябре 2015 
года.

Сейчас обсуждается демонтаж 
всей опорной конструкции россий-
ского рыболовства. Накануне конфе-
ренции Минсельхоз России высказал 
позицию о нецелесообразности от-
мены «исторического принципа». Это 
важно, но уже явно недостаточно.

Куда направлен доклад минсель-
хоза? Доклад направлен в Феде-
ральную антимонопольную службу.

Кто является принципиаль-
ным противником «исторического 
принципа»? Федеральная антимо-
нопольная служба.

Что сделает Федеральная анти-
монопольная служба с этим до-
кладом? Скажем мягко – не согла-
сится.

Судьба базового принципа рыб-
ной отрасли не предрешена, по-
этому на конференции важно об-
меняться мнениями о технологиях 
нашей работы.

Важная роль – у региональных 
ассоциаций. Итоги голосования в 
Государственной Думе показали, 
что мы не сумели охватить всех де-
путатов, представляющих прибреж-
ные регионы, не сумели убедить их 
нашей аргументацией. Совместно 
с региональными ассоциациями 
нам необходимо организовать на 
территориях постоянную работу с 
депутатами, инициировать запросы 
и обращения в их адрес, обеспечить 
их встречи с работниками рыбохо-
зяйственных предприятий.

Не в полной мере использован по-
тенциал профсоюзных организаций. 
Рыбацкие профсоюзы не убедили ру-
ководство Федерации независимых 
профсоюзов России в необходимости 

высказаться в защиту «историческо-
го принципа». Это в значительной 
степени снизило весомость аргумен-
тов о социальных рисках в случае от-
каза от «исторического принципа». 
Значит, нам необходимо продолжать 
работу с профсоюзами – поэтому не-
обходимо заключить отраслевое со-
глашение на 2019–2021 годы. Проект 
этого документа сейчас обсуждается, 
он имеется в розданных делегатам 

материалах, мы ждем официальную 
позицию Росрыболовства и ЦК про-
фсоюзов работников рыбного хозяй-
ства.

(…) И в заключение. Подводя 
итоги 2018 года, Росрыболовство 
отчитывается о результатах своей 
работы достижениями рыбаков – 
выловом рыбы, вложенными инве-
стициями, уплаченными налогами. 
Это важно и правильно!

Но было бы логично, если Рос-
рыболовство проанализирует ка-
чество и своевременность издания 
правовых актов, покажет результа-
ты «зачистки» избыточных админи-
стративных барьеров, предложит 
алгоритм «регуляторной гильоти-
ны» в отрасли и привлечет к взаи-
модействию рыбацкие объедине-
ния.
> Полный вариант выступления Германа 

Зверева читайте на нашем сайте  
rybak.kam-kray.ru <

«Судьба базового принципа  
рыбной отрасли не предрешена»
Выступление президента ВАРПЭ Германа 
Зверева на Всероссийской конференции 
работников рыбохозяйственного 
комплекса

САМЫМ РЕЗОНАНСНЫМ СОБЫТИЕМ 
НАСТУПИВШЕГО ГОДА СТАЛА РАЗРАБОТКА И 
ПРИНЯТИЕ ЗАКОНА О КРАБОВЫХ АУКЦИОНАХ. 
ОБСТОЯТЕЛЬСТВА ЕГО ПОДГОТОВКИ И 
СКОРОСТЬ ПРИНЯТИЯ ВЫЗВАЛИ НАСТОЯЩУЮ 
БУРЮ ЭМОЦИЙ

  В ТЕМУ

ЗАКОН О ПРОДАЖЕ КРАБОВЫХ КВОТ УТВЕРЖДЁН 
ПРЕЗИДЕНТОМ

1 мая Владимир Путин подписал федеральный закон о внесении из-
менений в федеральный закон о рыболовстве и сохранении водных био-
ресурсов в части совершенствования порядка распределения квот.

Подписанный главой государства закон ( № 86-ФЗ) вводит новый 
механизм распределения квот на добычу крабов. Квоты на половину 
общего допустимого улова будут предоставлены через аукционы в ин-
вестиционных целях на 15 лет. Юридические лица и индивидуальные 
предприниматели, которые приобретут квоты, примут на себя обяза-
тельство по строительству краболовных судов.

Как отметил в интервью «Российской газете» руководитель Феде-
ральной антимонопольной службы Игорь Артемьев, сейчас в отрасли 
технически устаревший, постоянно ремонтируемый рыбопромысло-
вый флот. По мнению И. Артемьева, новый закон будет способствовать 
развитию отрасли.
Соб. инф.

Герман Зверев

<
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Поздравляю вас с Днем Победы, от всей души желаю 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, успехов и добро-
го настроения!

Победа, добытая в трудных боях, обращена в настоящее и 
будущее. На патриотических традициях и истории своего 
народа воспитывается молодежь. Ей преумножать то, что 
завоевано старшим поколением, хранить самое ценное, 
что мы имеем, – мир и чистое небо. Во имя павших, во 

имя живущих.
С праздником!

С уважением, А.Е. БОКОВ,  
председатель РА «Колхоз «Красный тру-

женик»

Дорогие ветераны!  
Жители Камчатского края!

На плечи поколений, чьи зрелые годы, молодость и детство пришлись 
на тяжелые 40-е годы, легли самые нелегкие испытания. Именно вы на 
фронтах Отечественной и в тылу ковали Победу, верой и правдой выпол-
няли свой гражданский долг, защищая не только Россию, но и весь мир от 
фашизма. Честь и хвала тем, кто вернулся домой победителями! Вечная 
память павшим в боях за Отчизну…

Дорогие ветераны! Спасибо за то, что последующим поколениям, не 
знавшим войны, есть чему учиться у вас: жизненному оптимизму, терпе-
нию, стойкости и мужеству. Низкий вам поклон!

Низкий поклон фронтовикам и труженикам тыла, вдовам и детям во-
йны. Крепкого вам здоровья, любви и понимания близких, мирного неба 
над головой!

С глубоким уважением, 
коллектив ордена 
Дружбы народов 
Рыболовецкого 
колхоза  
им. В.И. Ленина

Горячо поздравляем 
ветеранов Великой 

Отечественной войны, 
тружеников тыла и всех 

земляков-камчатцев 
с всенародным 
праздником –  
Днем Победы!

Поздравляю вас с самым значимым праздником нашей страны – Днем Победы!О суровых годах этой страшной войны еще многое не написано: до сих пор тысячи славных воинов числятся без вести пропавшими и не все страницы военной летописи восстановлены. Сколько безвестных героев не вернулось с фронтов, и нет свидетелей их подвигам! Сколько храбрых воинов умерло от незаживших ран уже в мирное время! Ветера-ны Великой войны, ваши имена навсегда вписаны в историю и уже не будут забыты. Не-сгибаемая воля и невероятное упорство, решительность и смелость – такие они, наши герои, которые не боялись отдать жизнь за свою землю и невероятно тяжелой ценой освободили весь мир от коричневой чумы – фашизма. Низкий вам поклон за мужество и героизм, за истинный патриотизм и веру в Победу.9 Мая – особый праздник в нашей стране. Величие Победы и горечь утрат косну-лись каждой семьи. Боевые красные знамена, георгиевские ленты и гвоздики стали неизменными символами Дня По-беды. Это дань уважения тем, кто отстоял в тяжелых битвах свободу и независимость нашей Родины и навек остался в памяти народа. От всей души желаю всем нам, нашим детям и всем последующим поколениям не знать, что такое война! Вам, уважаемые ветераны, – крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, долгих и спокойных лет жизни! Сча-
стья, благополучия и уве-
ренности в завтрашнем 
дне, дорогие земляки!

С уважением, депутат Законодательного собрания 
Камчатского края, генеральный директор  

ПАО «Океанрыбфлот»  
Е.А. НОВОСЕЛОВ

Дорогие земляки, уважаемые ветераны Великой Отечественной войны, труженики тыла и все, кто стал живым свидетелем тех тяжелых, но героических лет!
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Примите самые искренние поздравления с 74-й годовщиной Победы в Великой Отечественной во-
йне. Величественный и торжественный День Победы всегда будет напоминать нам о том, что дове-

лось пережить людям в то суровое время. Это день нашей общей памяти. Мы 
помним о тех, кто шел навстречу смерти в боях во имя спасения Роди-
ны, о тех, кто своим героическим трудом в тылу приближал Победу.

Желаю вам, дорогие ветераны, крепкого здоровья на долгие годы, 
счастья, благополучия, внимания и любви ближних. Вечная па-

мять героям, павшим на полях сражений. Наш низкий поклон, наши 
признательность и благодарность – ныне живущим ветеранам.

С Днем Победы, дорогие земляки!

Уважаемые ветераны войны  
и трудового фронта!  
Дорогие камчатцы!

С уважением, президент НО «Усть-Камчатская 
ассоциация рыбопромышленников»  
Роман Игоревич КИРИЕНКО

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ! 
ОТ ВСЕГО СЕРДЦА 

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
ВАС С ДНЕМ ПОБЕДЫ!

В нашей стране нет более святого и 
любимого праздника. Минуло 74 года 
после 9 мая 1945 года, но значение 
этого дня для нашей Родины, для 
всего мира стало еще больше.

Мы склоняем голову перед вами, 
теми, кто ковал долгожданную, одну 
на всех Победу: солдатами, моряками, 
партизанами, тружениками тыла… Мы 
чтим память наших товарищей, не до-
живших до сегодняшнего дня. Их под-
виг всегда будет достоин восхищения 
и гордости российского народа.

Желаем вам, дорогие ветераны, 
здоровья, мира и счастья!
С уважением, коллектив  
ООО «Сокра»  
и лично генеральный директор 
Андрей ОБЕДИН

Дорогие 
ветераны Великой 

Отечественной 
войны!

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с всенародным 

праздником – ДНЕМ ПОБЕДЫ 9 МАЯ!
Беспримерный боевой и трудовой 

подвиг нашего народа в годы Великой 
Отечественной войны 1941–1945 годов 
навсегда останется в нашей памяти. 
Мы всегда будем в неоплатном дол-
гу перед теми, кто отстоял свободу и 
независимость нашей Родины. Желаю 
вам крепкого здоровья, долгих лет 
жизни, тепла и любви близких!
Член Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ  
Валерий ПОНОМАРЁВ
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Уважаемые 
ветераны Великой 

Отечественной войны 
и участники трудового 

фронта!  
Дорогие земляки!

Ассоциация добытчиков лососей Кам-
чатки поздравляет вас с Днем Победы!
Мы никогда не забудем героизма со-

ветского народа, который отстоял нашу 
Родину, освободил Европу, заплатив за 
это огромную цену.

Пусть тех, кто не щадил себя на фронте 
и в тылу ради Победы, сегодня окружают 
уважение, почет, внимание и любовь! 
Пусть ваше здоровье будет крепким, 

жизнь – благополучной.
Желаем всем мира, счастья и добра! 

С праздником!
Председатель  

НКО «Ассоциация добытчиков 
лососей Камчатки» 

Владимир ГАЛИЦЫН

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
КАМЧАТСКОГО КРАЯ, ДОРОГИЕ 
ВЕТЕРАНЫ! ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС 

С НАСТУПАЮЩИМ СВЯТЫМ 
И ТРОГАТЕЛЬНЫМ, САМЫМ 
ЗНАЧИМЫМ ПРАЗДНИКОМ 

НАШЕГО НАРОДА –  
ДНЕМ ПОБЕДЫ!

Этот праздник – символ величия и мо-
гущества нашей Родины. В дни величай-
ших испытаний, невосполнимых утрат и 
людских страданий жители нашей страны 
мужественно отстаивали честь, свободу и 
независимость Отечества. Хотя все даль-
ше вглубь времен уходят огненные годы 
войны, память народа вечно хранит геро-
изм и храбрость наших солдат, стойкость 
и мужество тружеников тыла.

Желаю всем ветеранам войны и трудо-
вого фронта крепкого здоровья, счастья 
и долгих-долгих лет жизни. С праздником 
вас, дорогие земляки! С Днем Победы!

С уважением,  
генеральный директор  

ООО «Камчатская рыбная фактория» 
Владимир Викторович КОСТРОВ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
КАМЧАТСКОГО КРАЯ!  
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!

Искренне и сердечно поздравляем вас с наступающим святым и трога-
тельным, самым значимым праздником нашего народа – Днем Победы!

Желаем вам, дорогие ветераны, крепкого здоровья на долгие годы, 
счастья, благополучия, внимания и любви ближних.

Вечная память героям, павшим на полях сражений. Наш низкий по-
клон, наши признательность и благодарность – ныне живущим ветера-
нам.

Крепкого здоровья и долголетия! Пусть вас всегда окружает внимание 
родных и близких, а каждый день приносит только радость и счастье!

С уважением,  
коллектив ООО «Устькамчатрыба»

Уважаемые 
жители 

Камчатского 
края! Дорогие 

ветераны!
В канун самого святого для каждого из нас праздника – Дня Победы – мы 

от всего сердца поздравляем всех тех, кто защищал нашу Родину и встал в 
ряды трудового фронта. 74 года назад отгремела самая страшная в истории 
человечества война. Но не забыта и не будет забыта никогда Великая Победа.

Низкий поклон вам, дорогие ветераны, за то, что вы совершили для всех 
нас! Мы равняемся на вас, мы учимся у вас, мы всегда будем верны тем тра-
дициям, которые вы заложили.

Крепкого здоровья и долголетия! Пусть вас всегда окружает внимание 
родных и близких, а каждый день приносит только радость и счастье!

С уважением, генеральный директор АО «ЯМСы»  
Михаил Юрьевич ГАЛАХИН
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Одно из основных совещаний 
было посвящено созданию центров 
экономического роста на Дальнем 
Востоке. По словам Юрия Трутне-
ва, центры стали первым дополни-
тельным инструментом развития 
дальневосточных территорий, по-
зволяющим по целевому принципу 
профинансировать из федерально-
го бюджета различные направле-
ния, напрямую улучшающие жизнь 
дальневосточников.

«Всего на Дальнем Востоке соз-
даны 57 центров экономического 
роста. Они расположены в насе-
ленных пунктах, где проживают 
6,6 миллиона человек. Для повы-
шения качества жизни населения 
этих территорий будут реализова-
ны 412 мероприятий с общим объ-
емом финансирования 94 милли-
арда рублей. На эти средства будут 
построены 110 новых объектов в 
федеральном округе, ряд из них 
уже начал работу. Что касается 
Камчатки, в рамках механизма 
единой субсидии (общий объем фи-

нансирования – 4,7 млрд рублей) 
здесь модернизируется материаль-
но-техническая база средних обра-
зовательных учреждений, строятся 
стадион «Спартак» и краевая боль-
ница. Именно ей была посвящена 
большая часть совещания. Реали-
зовать проект по строительству 
больницы нужно таким образом, 
чтобы затратить как можно мень-
ше бюджетных средств и в то же 
время достичь желаемого результа-
та, который, напомню, обозначен 
Президентом страны. Главная цель 
– увеличение продолжительности 
жизни дальневосточников», – ска-
зал Юрий Трутнев.

По итогам совещания вице-пре-
мьер, полпред Президента в ДФО 
дал поручение еще раз проанали-
зировать схему финансирования 
строительства Камчатской краевой 
больницы. Напомним, проект пла-
нируется реализовать с помощью 
механизма государственно-частно-
го партнерства.

Губернатор Камчатского края, в 
свою очередь, отметил, что из трех 
мероприятий, реализуемых в рам-
ках единой субсидии, именно стро-
ительство долгожданной жителями 
края больницы вызывает наиболь-
шую озабоченность.

«Жители края должны быть обе-
спечены современной и высоко-
технологичной медицинской по-
мощью, для получения которой не 
было бы необходимости выезжать 
на материк. Строить краевую боль-
ницу необходимо, и та поддержка, 
которая нам оказывается в рамках 
единой субсидии, позволяет зна-
чительно продвинуть этот проект 
вперед.

Мы уже сегодня делаем многое 
для того, чтобы в будущей краевой 
больнице работали высококласс-
ные специалисты. В рамках крае-
вой государственной программы 
большой блок посвящен именно 

привлечению и закреплению меди-
цинских кадров на Камчатке. Эти 
меры позволяют нам ежегодно при-
возить в край примерно 200 специ-
алистов-медиков. Но не всегда эти 
люди, что называется, находят себя, 
когда приезжают. Условия жизни у 
нас не простые, особенно в райо-
нах. Поэтому кадровая проблема 
остается острой. Тем более что на 
Камчатке нет высших учебных за-
ведений медицинского профиля. 
Краевой минздрав проводит работу 
в части договорных отношений с 
лицами, которых направляют для 
подготовки в медицинские вузы 

страны. И ее обязательно нужно 
усиливать!

А для формирования коллекти-
ва краевой больницы мы допол-
нительно проработаем программ-
ные меры, которые помогут нам 
привлечь высококлассных специа-
листов с территории РФ», – сказал 
Владимир Илюхин.

Что касается еще двух меро-
приятий с применением единой 
субсидии, по словам главы ре-
гиона, план работ по строитель-
ству стадиона «Спартак» на 2018 
год выполнен в полном объеме. 
На 2020 год запланирован ввод 
стадиона в эксплуатацию. Мо-
дернизация материально-тех-
нической базы средних профес-
сиональных учебных заведений 
выполнена полностью, камчат-
ские студенты уже занимаются 
на новом оборудовании. В ходе 
его покупки правительству края 
удалось сэкономить 6,5 милли-
она рублей. Совместно с Юри-
ем Трутневым было принято 
решение оставить эти средства 
в субъекте, чтобы приобрести 
дополнительное оснащение для 
наших техникумов.

На втором совещании об-
суждалась реализация проекта  
ПАО «НОВАТЭК» по строительству 
на Камчатке терминала для пере-
грузки сжиженного природного 
газа. Юрий Трутнев отметил, что 
реализация самого проекта идет 
по графику и единственным не 
решенным пока вопросом остает-
ся газификация самой камчатской 
территории.

«В федеральном бюджете на 
следующий год будут запланиро-
ваны 28 миллиардов рублей, не-
обходимые для предоставления 
государственной поддержки ин-
вестору строительства терминала. 
Сложнее вопрос с газоснабжением 
Камчатки. Первоначально пред-
ложенный вариант по строитель-
ству газопровода и подаче по нему 
отпарного газа будет стоить более 
90 миллиардов рублей, это слиш-
ком затратный путь.

Есть второй вариант – строи-
тельство терминала по приему 
газа, но в этом случае Камчатка 
получит голубое топливо по це-
нам мирового рынка. Какие-то 
скидки ПАО «НОВАТЭК» готово 
предоставить, но это все равно 
большие деньги, которые могут 
увеличить здесь стоимость произ-
водства тепла. Поэтому вариант 
строительства терминала мы рас-
сматриваем, но не хотим, чтобы 
он был безальтернативным. Его 
как минимум нужно сравнивать с 
вариантом использования тепло-
вой энергии местных источников. 
Мутновская станция работает по 
очень старым технологиям, на 
смену которым в мире уже давно 
пришли более эффективные. Их 
нужно посмотреть, посчитать, 
сколько в этом случае будет сто-
ить станция, определиться, на 
базе какого месторождения она 
может работать, еще раз уточнить 
геологию и сравнить экономику 
проектов. За два месяца нужно 
проделать эту работу», – сказал 
Юрий Трутнев.<

В центре внимания – 
дальневосточники

Под руководством 
заместителя 
председателя 
Правительства РФ 
– полномочного 
представителя 
президента РФ 
в ДФО Юрия 
Трутнева прошло 
несколько 
совещаний и 
рабочих встреч 
с участием 
губернатора 
края Владимира 
Илюхина, 
заместителей 
председателя 
камчатского 
правительства, 
профильных 
министров и 
представителей 
бизнес-сообщества

Регион > На Дальнем Востоке созданы 57 центров экономического роста <

ПЛАН РАБОТ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ СТАДИОНА 
«СПАРТАК» НА 2018 ГОД ВЫПОЛНЕН. НА 2020 
ГОД ЗАПЛАНИРОВАН ВВОД СТАДИОНА В 
ЭКСПЛУАТАЦИЮ
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15–16 мая в 
Петропавловске-
Камчатском 
состоится 
заседание 
Дальневосточного 
научно-
промыслового 
совета. Основной 
темой разговора 
станет лососевая 
путина 2019 года

На сегодня отраслевая наука 
прогнозирует вылов на Дальнем 
Востоке 461 тыс. тонн лососей. Хотя 
путина-2019 уступит по объемам 
прошлогодней, все же она обещает 
хорошие показатели. На Камчатке 
основной вылов горбуши, как обыч-
но в нечетный год, ожидается на 
восточном побережье, тем не менее 
на западном побережье, по предва-
рительным данным, также ожида-
ются высокие подходы этого вида.

Перспективы путины обсудят в 
Петропавловске 15–16 мая на за-
седании Дальневосточного научно-
промыслового совета. Как расска-
зали в пресс-службе Федерального 
агентства по рыболовству, будут ут-
верждены стратегии промысла ло-
сосей на 2019 год с учетом спец-
ифики каждого дальневосточного 
региона. Планируется учесть ре-
зультаты принятых ранее решений.

Кроме того, на встрече ДВНПС 
обсудят аспекты, связанные со всту-
плением в силу закона о любитель-
ском рыболовстве, правила регули-
рования прибрежного рыболовства 
в части доставки и выгрузки уловов 

в живом, свежем и ох-
лажденном видах, а так-
же вопросы, возникаю-
щие при осуществлении 
традиционного рыбо-
ловства КМНС.

С 2018 года это будет 
уже третье заседание 
ДВНПС, посвященное 
красной путине, которое 
пройдет на Камчатке. 
Наш регион заслужил 
право быть площадкой 
такого важного разго-
вора, ведь именно он 

– главный добытчик лососей в Рос-
сии.

Напомним, что в 2018-м в целом 
по стране было добыто 675 тысяч 
тонн красной рыбы, из них почти 
500 тысяч тонн – на Камчатке. Да-
лее прогнозируется снижение вы-
ловов. Как отметил на заседании 
ДВНПС в Петропавловске в дека-
бре прошлого года заместитель 
директора ТИНРО-центра Игорь 
Мельников, «общий тренд как по 
горбуше, так и по остальным ло-
сосям идет вниз. Это неизбежно. 
Не может быть постоянно много 
рыбы».
Соб. инф.
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ДВНПС расскажет,  
как пройдёт красная путина

Отрасль> По прогнозам в 2019 году на Дальнем Востоке выловят 461 тыс. тонн лососей <

Минтай по объему вылова за-
нимает в мире второе место после 
перуанского анчоуса. А в России 
этот вид является объектом но-
мер один. Его доля в общем выло-
ве – около 23 процентов. При этом 
основной вклад (около 18 процен-
тов) обеспечивает североохото-
морский минтай.

По оценкам отраслевой науки, 
сегодня запасы этой рыбы в север-
ной части Охотского моря находят-
ся на высоком уровне. Биомасса 
нерестового запаса c 2001 года рас-
тет, и эта тенденция сохранится в 
ближайшее время.

Специализированный промы-
сел минтая в Охотском море (зим-
не-весенний сезон А) стартует 1 
января и длится почти три месяца. 
В Западно-Камчатской и Камчат-
ско-Курильской подзонах он завер-
шается 1 апреля, в Северо-Охото-
морской подзоне – 10 апреля.

В преддверии ОМЭ-2019 наука 
обосновала вылов 1 млн 262 тысяч 
тонн минтая. Но с учетфом поже-
ланий рыбопромышленников, для 
которых важно не допустить паде-
ния цены на их продукцию, общий 
допустимый улов (ОДУ) для север-

ной части Охотского моря был сни-
жен до 964 тысяч тонн (на уровне 
2018 года).

В начале путины были опасения, 
что промысел заметно отстанет по 
объемам вылова от прошлых лет, 
так как дальневосточный флот 
стареет и сокращается. Первые не-
дели ОМЭ действительно показали 
отставание от 2018-го, однако не-
благоприятные прогнозы в итоге 
не сбылись.

По данным КамчатНИРО, к 10 
апреля суда, которые вели лов мин-
тая разноглубинными тралами в 
нашей исключительной эконом-
зоне, добыли около 817,2 тысячи 
тонн. Еще порядка 23,8 тысячи 
тонн выловлено на других видах 
промысла, главным образом снюр-
реводном у Западной Камчатки. 
Общий вылов минтая по итогам се-
зона А составил 841,1 тысячи тонн 
(87,2 процента ОДУ). Для сравне-
ния: за тот же период 2018-го было 
добыто 824,8 тысячи тонн (85,3 
процента ОДУ). Средний улов на 
судно превысил прошлогодний по-
казатель на 2 тонны: 84,2 тонны 
против 82,2.

В первый месяц ОМЭ в отдель-
ные дни количество судов по всем 
подзонам достигало 98. В феврале 
в экспедиции работало до 132 су-
дов, в марте – до 144 судов. 64 про-
цента вылова минтая были обеспе-
чены судами типа БМРТ.

Минтаевая экспедиция тра-
диционно осложняется погодой. 
В этом году погодную обстанов-

ку можно назвать относительно 
спокойной. Если в 2017–2018 
годах циклоны часто вызывали 
в Охотском море шторма, то в 

2019-м наблюдалось небольшое 
количество таких циклонов. Ле-
довые условия не оказали крити-
ческого влияния на промысел в 
районе Западной Камчатки, но в 
некоторых районах Северо-Охо-
томорской подзоны все же меша-
ли работе флота.

Остаток ОДУ будет освоен в лет-
ние месяцы и в сезон Б, который 
начнется 16 октября в Северо-Охо-
томорской подзоне, 2 ноября – в 
Западно-Камчатской и Камчатско-

Курильской подзонах, а продлится 
до конца года.

Ожидается, что летом на снюр-
реводном промысле выловят 30 
тысяч тонн минтая. Таким обра-
зом, на сезон Б останется около 90 
тысяч тонн, что за 2–2,5 месяца до-
быть вполне реально.

Степень освоения ОДУ минтая 
в северной части Охотского моря 
в последние 10 лет не опускалась 
ниже 97,5 процента.
По материалам КамчатНИРО

> Охотское море <

Минтаевая путина: от А до Б
Несмотря на опасения, Охотоморская 
минтаевая экспедиция (ОМЭ) показала 
хорошие результаты в сезон А. Общий 
допустимый улов освоен на 87,2 
процента

Буи шестигранной конструкции  
с креплением «ПОЛУСФЕРА»  

для постановки ставных неводов

alex.vvo@mail.ru тел.8-902-060-9060

• Головной буй: шестигранник с диаметром 54см, длиной 
100см, объем 190литров.

• Рамный буй: шестигранник с диаметром 54см, длина 90см, 
объем 170 литров.

Материал буя – полистирол, плотность 20кг/м3. Буй обтянут 
полиэтиленовой делью ◊60мм из плетеного шнура ø5мм. На 
торцах буя закреплены одинаковые металлические крепления 
«Полусфера» с одной стороны для пикульных оттяжек, с дру-
гой для рамы невода.

Реклама

1. Буй всегда будет на плаву 
из-за применяемого материала, 
полистирола. Вес одного буя 
готового к постановке – 10 кг, не 
впитывает влагу, не боится про-
колов и ударов лодки.

2. Такая конструкция мини-
мально собирает на себя морские 
водоросли. В наборные мальчики 
(кукуруза) водоросли набиваются 
между поплавками, что требует 
постоянной их очистки, а место 
подвязывания оттяжек всегда на-
ходится глубоко под водой.

3. Крепление «Полусфера» по-
зволяет подвязывать угол рамы и 
угол садка ближе к бую, что не да-
ет углу тонуть во время переборки 
невода и изъятия улова из садка.

4. На новое крепление можно 
подвязать четыре оттяжки не ме-
шающие друг другу с нахождени-
ем узла над водой, что обеспечит 
удобство при набивании оттяжек у 
борта лодки.

5. Металлическое кольцо и два 
полукольца выполнены из прутка 
ø16мм. и сварено аргонодуговой 
сваркой это повышает надежность 
и прочность.

6. К центральному бую прилага-
ется пластиковая белая табличка, 
для нанесения на нее несмы-
ваемым фломастером № РПУ, 
№ разрешения и наименование 
пользователя участка.

7. Комплект: 5 буев, 1- голов-
ной и 4- для рамы невода. До-
ставка по Владивостоку и приго-
роду в ваш контейнер бесплатно.

Положительные стороны данной конструкции:

  СПРАВКА

По оценкам Ассоциации до-
бытчиков минтая, стоимость 
продукции, произведенной в 
Охотоморской минтаевой экспе-
диции этого года, составила 995 
млн долларов США.

  СПРАВКА

Общий объем сезонного вы-
лова минтая на американском 
беринговоморском промысле 
на 30 марта достиг 566,6 тысячи 
тонн.
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>Сергей НИКОЛАЕВ

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и Правительства Кам-
чатского края, проект ООО «Роза 
Хутор» («Парк «Три вулкана») об-
суждался в ходе визита на Камчатку 
заместителя председателя Прави-
тельства РФ – полпреда президента 

в ДФО Юрия Трутнева. Юрий Пе-
трович провел выездное совеща-
ние, посвященное перспективам 
туриндустрии, на территории Ти-
моновских природных источников.

«Камчатка – уникальная тер-
ритория с точки зрения развития 
туризма. Уникальная не только на 
Дальнем Востоке России, но и в ми-

ровом масштабе. Тем не менее для 
развития этого потенциала делает-
ся недостаточно», – отметил Юрий 
Трутнев. Будущим туристической 
отрасли Камчатки полпред считает 
такие проекты, как «Парк «Три вул-
кана».

ООО «Роза Хутор» планирует 
создать в районе сопки Горячей 
курорт с 1 000 гостиничных но-
меров, 17 километрами горно-
лыжных трасс и двумя канатными 
дорогами. Ожидается, что парк 
ежегодно будут посещать более 

400 тысяч человек, чтобы полю-
боваться Горелым, Мутновским и 
Вилючинским вулканами, южной 
долиной гейзеров и лавовыми пе-
щерами.

«Туристический поток на Кам-
чатку значительно вырос. Боль-
шая часть туристов – иностранцы 
– прибывают на полуостров на 
борту круизных лайнеров. Проект 
парка предполагает создание пор-
товой зоны для приема круизных 
судов. Это позволит предусматри-
вать операторам лайнеров семид-
невные программы пребывания 
на Камчатке туристов. Сейчас 
круизные суда заходят максимум 
на пару дней», – сказал вице-гу-
бернатор Камчатского края Алек-
сей Войтов.

Общая стоимость проекта 
«Парк «Три вулкана» – 39,2 млрд 
рублей. Инвестор готов вложить в 
курорт 15 млрд рублей.

«Инвестору необходима по-
мощь от Правительства РФ», – 
добавил Юрий Трутнев. Он дал 
поручение профильным феде-
ральным ведомствам совместно 
с Правительством Камчатского 
края разработать комплексный 
план реализации инвестиционно-
го проекта «Парк «Три вулкана».<

Курорт у трёх вулканов
Компания «Роза Хутор» планирует 
построить на Камчатке курорт на тысячу 
гостиничных номеров. Проект также 
предусматривает создание портовой 
зоны для приема круизных судов

2 мая лайнер Celebrity 
Millennium прибыл 
в Петропавловск-
Камчатский из 
японского порта 
Хакодате. На его борту 
находится более двух 
тысяч туристов и 970 
членов экипажа

Туристы с Celebrity Millennium провели в 
краевой столице один день, познакомились 
с достопримечательностями города и затем 
отправились в Канаду.

«Мы впервые принимаем лайнер такой 
вместимости и длины в порту Петропавлов-
ска-Камчатского, – рассказал вице-губер-
натор края Алексей Войтов. – До этого суда 

подобного класса стояли на рейде в Авачин-
ской бухте. Всего в этом сезоне мы ожидаем 
18 заходов круизных лайнеров».

Он добавил, что чаще всего на борту кру-
изных лайнеров на полуостров прибывают 
туристы из США, Японии, Канады и Герма-
нии.

В 2018 году Камчатку посетило около 
215,5 тысячи туристов. По сравнению с 2017 
годом число иностранных гостей края вы-
росло на 82,5 процента.

На Камчатке начал 
работать сервис 
электронной 
регистрации туристов 
и туристских групп 
на маршрутах через 
краевой портал госуслуг

Как рассказали в пресс-службе губер-
натора и правительства края, этот сервис 
– результат совместной работы двух регио-
нальных агентств – по туризму и внешним 
связям, а также по информатизации и свя-
зи. Кроме того, в проекте приняли участие 
структуры МЧС и гражданской обороны.

Услуга доступна на портале государ-
ственных и муниципальных услуг Камчат-
ского края (раздел «Путешествия»).

«При создании сервиса регистрации пе-
ред выходом на туристические маршруты 
во главу угла была поставлена задача макси-
мально упростить данный процесс и сделать 
его как можно более удобным для одиночных 
туристов, тургрупп и туроператоров», – ска-
зал вице-губернатор края Алексей Войтов.

Ранее регистрация туристских групп 
происходила при условии заполнения 

и отправки маршрутного листа в поис-
ково-спасательный отряд края, а для 
ее завершения обязательным условием 
являлся звонок оперативному дежурно-
му для получения контрольного срока 
и регистрационного номера. Новый 
сервис позволит без звонка и личного 
посещения зарегистрировать группу, 
выбрать маршрут и отправить марш-
рутный лист на регистрацию в элек-
тронной форме.

Подача заявления через портал возмож-
на за 3 месяца до выхода на маршрут. Если 
решение о выходе принято менее чем за 10 
дней, сервис дает возможность регистра-
ции не позднее чем за сутки до выхода. 
Если же решение о выходе принято менее 
чем за сутки, то регистрация возможна 
по электронной почте reg@41.mchs.gov.ru, 
факсу 8 (415-2) 42-10-84 или лично в  
ФКУ «ЦУКС ГУ МЧС России по Камчатско-
му краю» по адресу: г. Петропавловск-Кам-
чатский, ул. Тундровая, 6.

Сотрудники МЧС предоставляют кон-
сультации по заполнению маршрутного 
листа по тел.: 8 (415-2) 30-10-98. Прокон-
сультироваться о сложности маршрута, вы-
бору снаряжения можно у оперативного де-
журного поисково-спасательного отряда по 
тел.: 8 (415-2) 41-03-95.
Соб. инф.

> Туризм <

В край прибыл 
первый в этом сезоне 
круизный лайнер

А ты зарегистрировал 
свою группу?

  СПРАВКА

Тимоновские источники расположены на территории Тимоновского 
зоологического заказника и являются памятником природы, которые 
располагаются в 85 км от Елизова на реке Тимоновская Падь. Сейчас 
на этой территории ООО «АК «Витязь-аэро» строит комплекс, включаю-
щий гостиницу и водолечебницу. Водолечебница состоит из открытого 
и закрытого бассейнов, купели с прохладной водой, сауны и массажно-
го кабинета. Гостиница вмещает в себя 13 номеров и ресторан. Строи-
тельство базы велось с минимальным нанесением ущерба окружающей 
среде. Здания стоят на сваях, отопление и электричество обеспечивают 
солнечные батареи.

  СПРАВКА

Судно премиум-класса Celebrity 
Millennium построено в 2000 году и ходит 
под флагом Мальты. Его длина составляет 
294 метра, ширина – 34 метра. Пассажи-
ровместимость – 2 034 человека. На борту 
11-палубного лайнера два открытых бас-
сейна и один – крытый, казино, спа-центр, 
4 ресторана, 3 бара, клуб и театр.
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Всероссийская 
акция «Красная 
гвоздика» проходит 
под девизом «Я 
помню. Я помогаю». 
Она позволяет 
сохранить 
воспоминания о 
героях, которые 
есть в каждой 
семье, и помогает 
ветеранам 
улучшить качество 
их жизни

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и правительства 
края, организатор акции – благо-
творительный фонд «Память по-
колений». Каждый год с мая по 
июнь фонд распространяет значки 
с изображением цветка под деви-
зом «Я помню. Я помогаю» и на-
правляет вырученные средства на 
оказание высокотехнологичной 
медицинской помощи ветеранам, 

нуждающимся в поддержке. Вклад 
в эту акцию прошлого года внесли 
участники всероссийского обще-
ственного движения «Волонтеры 
Победы». В этом году к юным до-
бровольцам присоединятся «се-
ребряные» волонтеры. Они будут 
помогать как в распространении 
значков, так и в оказании помощи 
ветеранам.

В 2018 году благотворительная 
акция проходила в 80 регионах. 
Фонду «Память поколений» уда-
лось реализовать более 2 миллио-
нов значков, которые продавались 
более чем в 52 тысячах торговых 
точек по всей стране. Общая сум-
ма, собранная во время акции в 

прошлом году, превысила 20 млн 
рублей. Адресную поддержку по-
лучили не только ветераны, но и 
специализированные госпитали 
для ветеранов войн в различных 
регионах.

С 1 мая по 22 июня доброволь-
цы с коробками с символикой 
благотворительного фонда рас-
пространяют значки в парках и 
на самых многолюдных улицах 
городов. Волонтеры принимают 
участие в мемориальных акциях. 
Пожертвовать деньги в пользу 
ветеранов и получить «красную 
гвоздику» все желающие смогут и 
во время шествия «Бессмертного 
полка». Уже сейчас значки мож-
но приобрести в торговой сети 
«Шамса», которая присоединилась 
к поддержке акции.

Стартовала акция 
«Красная гвоздика»

В память об этом событии силами 
общественности города, народных депу-
татов, администрации краевой столицы 
на стене дома, в котором многие годы 
жил и творил писатель, вывешена мемо-
риальная доска...

Николай Васильевич Санеев писал 
о рыбаках, рыбацком труде, о героиче-
ских буднях и экологических послед-
ствиях трудовых подвигов, о сложном 
взаимоотношении «планов пятилеток» 
и состояния запасов живого ресурса, 
который в результате жесточайшей экс-
плуатации быстро исчезал из продукто-
вого ассортимента – будь то олюторская 
селедка или гавайская пристипома...

Конечно, будучи советским писате-
лем, он не имел права не писать о «гро-
мадье планов пятилеток», но, будучи 
человеком нравственным, то есть име-
ющим тревожную совесть, он не мог не 

видеть, не мог не переживать и не мог, 
естественно, не писать о том, что его 
тревожило. И поэтому его произведения 
актуальны и для нас нынешних…

При жизни у него было много званий, 
наград, титулов. Но только время опре-
деляет истинную ценность писателя и 
его труда, сохранившего или потеряв-
шего свою значимость для представи-
телей нового поколения людей, для вну-
ков и правнуков тех, кто был когда-то 
героем этих книг.

Его собственные внуки и правнуки 
гордятся Николаем Васильевичем – и 
он был, действительно, замечатель-
ным человеком. А пятнадцатые по сче-
ту Санеевские чтения говорят о том, 
что его любят и помнят читатели, – а 
это самая высшая награда для писате-
ля...
«Рыба Камчатского края»

Как рассказали в 
министерстве культу-
ры края, Светлана Ат-
луханова находится в 
самом начале своего 
творческого пути, но 
ее работы уже выстав-
лялись в Петропав-
л о в с ке - К а м ч а т с ко м , 
Вилючинске и Елизо-
ве, были отмечены на-
градами в нескольких 
конкурсах. Картины 
Светланы выполнены в 
технике «сухая кисть». 
На них изображены 
дети, чье детство при-

шлось на военное вре-
мя. В основу сюжетов 
будущих картин легли 
фотоснимки военных 
лет. По словам автора, 
эти фотографии просто 
не позволили ей пройти 
мимо.

Выставка «Детство, 
растоптанное войной» 
будет открыта до 26 мая 
в отделе по работе с мо-
лодежью Камчатской 
краевой научной библи-
отеки имени С.П. Кра-
шенинникова. Телефон 
для справок: 25-19-14.

> История <

В память о рыбацком 
писателе

Не забудем 
военные годы

В нынешнем году члену Союза писателей СССР, 
почетному жителю города Петропавловска-
Камчатского, почетному члену Рыболовецкого 
колхоза имени В.И. Ленина Николаю 
Васильевичу Санееву исполнилось бы 90 лет

Художественная выставка 
«Детство, растоптанное 
войной» открылась на 
Камчатке. Автор экспозиции 
Светлана Атлуханова 
представляет зрителям два 
десятка работ на тему войны
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>Кирилл МАРЕНИН

Начнем с истории. В 1966 году 
на западном побережье Камчатки 
на Паужетском геотермальном ме-
сторождении заработала первая в 
СССР ГеоЭС. Сегодня эта станция 
– главный производитель энергии 
для поселков Озерновский, Паужет-
ка и Запорожье (а это около 4 тысяч 
камчатцев). Она обеспечивает их 
не только светом, но и частично те-
плом. От нее зависят местные рыбо-
перерабатывающие заводы и сель-
ское хозяйство.

У станции есть проблемы, ко-
торые влияют на выработку энер-
гии: возраст оборудования, недо-
статок современных технологий, 
износ скважин на месторожде-
нии. Проектная мощность ГеоЭС –  
12 МВт, но она выдает лишь поло-
вину. Возникающий дефицит про-
изводства энергии берут на себя 
дизель-генераторные установки, 
хотя они – слишком дорогая аль-
тернатива. Особенно сложный 
период – лососевая путина, когда 
потребление энергии достигает 
пика. По некоторым оценкам, ры-
бопромышленным предприятиям 
Озерновского региона необходи-
мо дополнительно порядка 4 МВт. 
Недостаток мощности в некото-
рой степени сдерживает их раз-
витие.

Около 10 лет назад на высоком 
государственном уровне было при-
нято решение о строительстве на 
площадке Паужетской ГеоЭС ново-
го, бинарного энергоблока. В этой 
связи среди прочих документов 
можно вспомнить указ президента 
России от 4.06.2008 № 889 о мерах 
по повышению энергетической и 
экологической эффективности рос-
сийской экономики.

Строительство энергоблока было 
поручено ПАО «РусГидро». Этот 
энергетический холдинг, созданный 
в 2004-м, на 60,6 процента принад-
лежит государству. Он является хо-
зяином почти всей энергосистемы 
Камчатки, включая геотермальные 
электростанции.

Новый проект считался мостом 
в будущее для геотермальной энер-
гетики. Фишка бинарного цикла 
– повторное использование парово-
дяной смеси месторождения. Новая 
установка должна была увеличить 
выработку ГеоЭС на 2,5 МВт за счет 
уже существующих ресурсов, не тре-
буя геологоразведочных работ и бу-
рения новых скважин.

Кроме того, данное ноу-хау де-
лает производство энергии чистым. 
По старой технологии горячая вода, 
отделенная от пара на ГеоЭС, ути-
лизируется. На Паужетке ее просто 
сливают в реку, что не лучшим обра-
зом сказывается на экологии водо-
ема, имеющего высокое рыбохозяй-
ственное значение. Новая установка 
использовала бы эту самую горячую 
воду, снизив негативное влияние на 
окружающую среду.

С 2010 года «РусГидро» радовало 
нас новостями о ходе строительства. 
Денег на проект не жалели. Одни 
только транспортные расходы до-
стигали огромных сумм, не говоря 
уже о цене самого оборудования и 
стоимости его монтажа. На Кам-
чатку завозились десятки тонн раз-
личной техники, стройматериалов, 
труб. Сначала груз доставлялся во 
Владивосток, из Владивостока – в 
Петропавловск. Затем он шел морем 
до портопункта Озерновский. Там 
его перегружали на рейде, транс-
портировали до берега, а оттуда 
– машинами до Паужетки. К слову, 

основное оборудование было рос-
сийским (турбогенератор собран на 
Калужском турбинном заводе).

Для нового энергоблока постро-
ено отдельное здание со всей сопут-
ствующей инфраструктурой и усло-
виями для проживания персонала.

Важный нюанс: для реализации 
этого проекта «РусГидро» создало в 
Москве отдельную компанию «Но-
вый бинарный энергоблок», став его 
единственным акционером. «Новый 
бинарный энергоблок», преобразо-
ванный позднее в АО «Инженерный 
центр возобновляемой энергетики» 
(ИЦВЭ), выступал в качестве заказ-
чика строительства.

Ввод в опытно-промышленную 
эксплуатацию энергоблока был за-
планирован на 10 декабря 2013 года. 
Увы, до перерезания красной лен-
точки дело так и не дошло. Срок за-
вершения работ и передачи объекта 
заказчику был сорван. ИЦВЭ рас-
торг договор с подрядчиком и подал 
на него в суд. Но вскоре сам превра-
тился в ответчика. Как оказалось, в 
2008 году ИЦВЭ взял в долг 100 млн 
рублей, а отдать не смог. Кредиторы 
обратились в суд, который в феврале 
2018 года признал АО «ИЦВЭ» бан-
кротом.

Кстати, в суде прозвучало, что 
усматриваются признаки предна-
меренного банкротства. Если кому 
интересны детали этого судебного 
процесса, то их можно найти в ин-

тернет-картотеке арбитражного 
суда (дело № А40-141944/17-123-
196Б). Но для Камчатки сейчас 
главный вопрос: что будет дальше с 
бинарным энергоблоком, который 
юридически является не частью Па-
ужетской ГеоЭС, а самостоятельным 
объектом? Здесь начинается самая 
драматичная часть истории.

Основным инвестором строи-
тельства бинарного блока было 
«РусГидро», которое, как сказано 
выше, более чем на половину при-
надлежит государству. Предпола-
гаю, что в строительство вложены 
в том числе государственные сред-
ства. Но собственником всего, что 

построено в рамках проекта, стал 
ИЦВЭ. И теперь ни государство, ни 
«РусГидро» не могут повлиять на 
судьбу этого имущества. Энергоблок 
вместе с помещениями, в которых 
он установлен, подлежит продаже с 
молотка, чтобы удовлетворить иски 
кредиторов. Невероятно, но факт.

После того как ИЦВЭ обанкро-
тился, на предприятии началась 
процедура, предусмотренная за-
коном: назначение конкурсного 
управляющего, ревизия. Финансо-
вый анализ оценил имущество ком-
пании примерно в 700 млн рублей. 
Оценка его рыночной стоимости 
показала другую цифру – около 200 
млн рублей. Аудиторская фирма, 
которая проводила эту работу, ис-
ходила из того, что вряд ли в России 

найдется много желающих купить 
на окраине страны недостроенный 
энергоблок. Эта цена будет старто-
вой, когда объявят аукцион.

Первым конкурсным управля-
ющим АО «ИЦВЭ» был назначен 
Валерий Даниловцев, однако позже 
он вышел из процедуры. Его сменил 
Александр Лельчук, наш земляк, 
первый конкурсный управляющий 
в Камчатской области, уехавший 10 
лет назад работать в Москву. Я по-
звонил Александру Павловичу и по-
просил дать комментарий.

«Степень готовности энерго-
блока составляет 95,3%. Вся до-
кументация сохранилась. Я нашел 
авторов проекта, строителей. Это 
инженеры и ученые мирового мас-
штаба. Они говорят, что этот объ-
ект можно довести до ума. Лучшим 
вариантом будет, если энергоблок 
выкупит Камчатский край или 
энергетическая компания. Осталь-
ным покупателям, если таковые 
найдутся, будут нужны только по-
мещения и земельный участок, 
энергоблок они просто переплавят 
на металлолом. Я направил соот-
ветствующие предложения пред-
ставителям Камчатки в Госдуме 
и Совете Федерации, но времени 
остается мало. Торги будут объяв-
лены уже в мае», – рассказал Алек-
сандр Лельчук.

Когда-то, во времена пуска Пау-
жетской ГеоЭС, Камчатка стала ис-
пытательной площадкой для пере-
довых отечественных технологий, 
с которых началась история нашей 
геотермальной энергетики. Будет 
обидно, если в этот раз наш край 
станет местом, где похоронят уни-
кальный проект, который стратеги-
чески важен и для российского энер-
гокомплекса, и для нас, камчатцев.<

Будущее геотермальной энергетики 

пойдёт с молотка

Уникальный бинарный энергоблок, 
построенный на площадке Паужетской 
геотермальной электростанции, пустят 
с молотка. Об этом нам сообщили 
жители поселка Паужетка, для которого 
местная ГеоЭС – главный источник 
электроэнергии. Действительно ли дело 
обстоит так? Если да, то в чем причина 
и каких последствий ждать? Попробуем 
разобраться

ОСНОВНЫМ ИНВЕСТОРОМ СТРОИТЕЛЬСТВА 
БИНАРНОГО БЛОКА БЫЛО «РУСГИДРО», 
КОТОРОЕ БОЛЕЕ ЧЕМ НА ПОЛОВИНУ 
ПРИНАДЛЕЖИТ ГОСУДАРСТВУ

> Проектная мощность ГеоЭС – 12 МВт, но она выдает лишь половину <
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Первые пять баков 
для раздельного 
сбора мусора 
из пластика 
появились в центре 
Петропавловска-
Камчатского

Как рассказал руководитель 
агентства по обращению с отхода-
ми края Андрей Кудрин, ярко-жел-
тые сетчатые баки установлены на 
центральной площади, чтобы при-
влечь внимание жителей краевой 
столицы к вопросу раздельного сбо-
ра твердых коммунальных отходов. 
Всего для Петропавловска-Камчат-
ского закуплены 80 таких корзин. 
До конца второй декады мая они 
будут установлены на контейнер-
ных площадках в разных районах 
города. Собранные в них отходы 
будут вывозить на мусороперера-
батывающий комплекс, который 
функционирует на свалке № 1.

По словам Андрей Кудри-
на, часть собранного пластика 
пойдет на производство поли-
мерной песчаной плитки, ис-

пользуемой для закрытия элек-
трокабелей.

Пилотный проект по раздельному 
сбору твердых коммунальных отхо-
дов реализуется краевым агентством 
по обращению с отходами совместно 
с местным оператором по обраще-
нию с отходами ГУП «Спецтранс» и 

мусороперерабатывающим комби-
натом ООО «Феникс».

Напомним, с 2019 года в Россий-
ской Федерации запрещено захоро-
нение отходов бумаги, картона и 
бумажной упаковки, шин и покры-
шек, полиэтилена и полиэтилено-
вой упаковки, стекла и стеклянной 

тары. В 2021 будет введен запрет на 
захоронение компьютерной и орг-
техники, аккумуляторов и бытовых 
приборов, а также электроинстру-
ментов. Подобные меры должны 
положительно сказаться на эколо-
гической обстановке в стране, в 
частности в регионе.
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> В Петропавловске установят 80 баков для сбора мусора из пластика <

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95, 
E-MAIL:  

REKLAMA13.2010@MAIL.RU

Разделяй и береги природу

Реклама
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Вырежи купон и получи журнал
по адресу ул. Советская, 50, оф.5#

Скачать журнал можно на сайте камлайф.рф

Реклама

Организация 

СНИМЕТ 2–3-КОМН. КВ.  
В Р-НЕ Р. П. ОКТЯБРЬСКОГО 

на месяц (июнь). Порядок и оплату гарантируем.  
Кол-во человек – 5.
Тел.: 8-909-804-16-90. Реклама
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В сборной России надо вве-
сти такой принцип: не выигра-
ли золото – значит поедут его 
добывать.

* * *
Ничто так не сближает лю-

дей, как совместное причине-
ние вреда своему здоровью.

* * *
Название сыра «горгонд-

зола» звучит так, будто не ты 
съешь его, а он тебя.

* * *
Профессор-филолог читает 

лекцию:
– Существуют языки, где 

двойное отрицание может оз-
начать утверждение. Но не су-
ществует языка, где бы двойное 
утверждение означало отрица-
ние.

Из аудитории:
– Ага, конечно.

* * *
Умный муж позволяет жене 

знать, где у него заначка. Это 
повышает доверие в семье и 
безопасность средств, храня-
щихся в основной заначке.

* * *
– В 1975 году у меня конфи-

сковали самогонный аппарат. 
Вчера видел его на выставке 
«Модернизация и нанотехноло-
гии».

* * *
– Инструкция: «Запрещено 

разбирать устройство. В нем 
нет деталей, которые мог бы от-
ремонтировать пользователь». 
Производитель меня заинтриго-
вал. Практически провоцирует.

* * *
Два юриста в кафе достали 

бутерброды. Подходит офици-
антка:

– Извините, у нас нельзя есть 
свою еду.

Юристы переглянулись и об-
менялись бутербродами.

Официантка с усмешкой:
– В результате исполнения 

договора обмена к каждой из 
сторон переходит право соб-
ственности на то имущество, 
которое она получает взамен 
переданного ею. Соответствен-
но, после обмена полученные 
вами бутерброды стали ваши-
ми, а у нас нельзя есть свою еду!

* * *
Электронный документообо-

рот в России – это когда ты рас-
печатываешь документы, чтобы 
подписать и снова отсканиро-
вать.

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,2 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама


